

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa komunikasi interpersonal guru dan siswa pada pembelajaran kolaboratif materi laporan hasil observasi kelas X di SMK Muhammadiyah Bumiayu telah dilaksanakan dengan baik. Hal ini didasarkan pada indikator pembelajaran kolaboratif yang menunjukkan bahwa dalam kegiatan diskusi siswa tentu harus memiliki keterampilan berkolaborasi secara aktif, saling bekerja sama, dan saling menghargai. Sehingga, guru dapat menilai keaktifan siswa dalam berdiskusi dengan melihat cara menyampaikan pendapat serta memecahkan sebuah permasalahan dengan teman kelompoknya yang akan dinilai berdasarkan kriteria penilaian sikap spiritual dan sosial sesuai dengan kelompoknya.

Oleh karena itu, pembelajaran yang baik didukung oleh suasana belajar dan komunikasi yang baik antara guru dan siswa. Hambatan atau kendala yang dialami bermacam-macam yaitu pertama hambatan psikologis contohnya siswa dengan karakter yang berbeda perlu adanya pembinaan sikap. Kedua, hambatan teknis yaitu keterbatasan media pembelajaran yang menjadi penghalang saat guru akan menggunakan untuk mendukung pembelajaran. Maka, hambatan-hambatan komunikasi di atas yang membuat pembelajaran kolaboratif mengalami gangguan dalam pelaksanaannya. Dapat disimpulkan bahwa komunikasi interpersonal guru

dan siswa pada pembelajaran kolaboratif dikatakan sudah baik dan sesuai dengan tujuan pembelajaran yang diinginkan.

Hasil wawancara angket menunjukkan bahwa siswa memberikan penilaian positif terhadap komunikasi interpersonal guru dan siswa pada pembelajaran kolaboratif. Siswa menganggap komunikasi interpersonal guru dapat meningkatkan semangat belajar dan kemampuan siswa dalam berkomunikasi dalam pembelajaran. Selain itu, alat pengukur yang digunakan dalam angket juga praktis dan memberikan informasi yang berguna bagi guru dan murid. Kesimpulannya, komunikasi interpersonal antara guru dan siswa sudah baik dan penerapan pembelajaran kolaboratif materi laporan hasil observasi kelas X di SMK Muhammadiyah Bumiayu sudah terlaksana sesuai dengan indikator yang telah ada.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas peneliti memberikan beberapa saran yang dapat menjadi bahan masukan yang bermanfaat bagi semua pihak, diantaranya:

1. Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pengetahuan bagi guru dan siswa mengenai komunikasi interpersonal pada pembelajaran kolaboratif.
2. Penelitian ini diharapkan bagi pihak sekolah hendaknya meningkatkan pemeliharaan media pembelajaran seperti LCD dan proyektor sebagai penunjang kegiatan pembelajaran.

3. Penelitian ini diharapkan bisa menjadi bahan acuan untuk penelitian selanjutnya dengan menggunakan teori verbal dan nonverbal yang belum digunakan dalam penelitian ini.